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Clínicas ofrecen resolver 
las listas de espera en 
un año y nueve meses 
Gremio sostiene que tiene capacidad para solucionar el 72% de los problemas 
y que consultas como el cáncer de mama podrían enfrentarse en 30 días. 

Matías Gatica Lindsay 

Clínicas de Chile pre- 
sentó un estudio en 

que asegura que el sector 
privado podría resolver el 
72% de las listas de espera 
y no GES en un año y nue- 
ve meses. 

Para la propuesta se en- 
cuestó a prestadores priva- 
dos, que representan un 
47% de las consultas y al 
42% delas cirugías que ese 
sector realizó durante 2024 

y el presidente de la enti- 
dad, Javier Fuenzalida, ex- 
plicó que para llegar a esta 
respuesta se proyectó la si- 
tuación a nivel nacional y 
secomparó con las listas de 
esperaa diciembre pasado, 
cuando 2,6 millones per- 
manecían en ellas. 

“Entendida que la rece- 
ta que estamos haciendo 

tieneun tope, es buscar una 
solución adicional a esa pa- 
ra poder complementar a 
lo que hoy día se hace para 
resolver un tema de fondo 
(...) Con esta propuesta no- 
sotros podríamos resolver 
el 82% de los retrasos en 

consultas y cirugías GES en 
cinco meses, el 72% de las 

consultas no GES en un 
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CLÍNICAS DE CHILE ENTREGARÁ LOS RESULTADOS DE ESTE ESTUDIO A AUTORIDADES DE SALUD Y FONASA. 

año, y el 76% de las cirugías 
no GES, que son el grueso 
delas cirugías que hoy día 
están esperando, en un año 
y nueve meses. Es decir, el 
72% de las listas de espera 

pueden ser resueltas en un 

año y nueve meses”, asegu- 
ró Fuenzalida. 

Significa que en un año 
y nueves meses se podrían 
resolver 1.910.610 consul- 

tas y 321.628 cirugías. 
En el caso de las consul- 

tas, precisaron que se po- 
drían resolver todas las re- 
lacionadas con cáncer de 

mama, cataratas, mielo- 

ma múltiple en personas 
de 15 años y más, marca- 
pasos, entre otras afeccio- 
nes, en 30 días. 

Sobre los costos que po- 

dría requerir, Fuenzalida 
dijo que según cifras del 

Minsal y la comisión de Sa- 
lud, resolver las listas de 
espera costaría unos 
US$750 millones. 

“Como sector privado 
tenemos no sólo la disposi- 
ción a ayudar, sino que la 
capacidad resolutiva para 
apoyar este trabajo (...) 
Creo que Chile tiene la ca- 
pacidad para hacerlo. Ba- 

jo esa mirada, nuestra pro- 
puesta y con esa voluntad 
creemos que es factible 
abordar entendiendo que 
hay que buscar puntos de 
acuerdo”, indicó. 

En ese sentido dijo que 

la colaboración público- 
privada “es clave y absolu- 
tamente necesaria para 
hacerse cargo de los desa- 
fíos que representan las 
listas de espera' 

El gremioindicó que los 
resultados de este estudio 
serán presentados pronta- 
mente alas autoridades sa- 

nitarias y a Fonasa. O 

    

  

). 
MARÍA IGNACIA GONZÁLEZ SE EXTRAVIÓ EL 15 DEJUNIO, 

CAPTURA 

Fiscal jefe del Maule 
indagará desaparición de 
concejala de Villa Alegre 

Antelas peticiones realiza- 
das por las hijas de la con- 
cejala de Villa Alegre Ma- 
ría Ignacia González, 
quien está desaparecida 
desdeel 15 dejunio en me- 
dio de los temporales en la 
zona, el Fiscal Nacional 
Ángel Valencia confirmó 
ayer que se realizó un 
cambio de fiscal en la cau- 
sa, la que ahora será inda- 
gada por el persecutor re- 
gional del Maule, Julio 
Contardo. 

“Pudimos constatar a 
partir del informe que se 

han hecho una gran canti- 
dad de diligencias, que hay 
muchas diligencias que to- 
davía están pendientes. 
Sin embargo, consideran- 
do la gravedad del caso dis- 

pusimos que en lo sucesi- 
vo de esa causa la investi- 

gación la dirija personal- 
mente y de manera direc- 
ta el fiscal regional del 

Maule”, dijo Valencia en 
radio Cooperativa. 

La causa era indagada 
hasta ahora por el fiscal je- 
fe de San Javier, Patricio 
Caroca. 

Valencia comentó que 
“nos parece que la causa es 

grave, ha causado una 
conmoción pública evi- 
dente y, en consecuencia, 
se justifica que esto se es- 
cale en las responsabilida- 
des internas”. 

Aclaró que la indagato- 
ria no se cambio de fisca- 
lía, ya que “se están ha- 

ciendo una gran cantidad 
de diligencias y nos parece 
que aletargaría y no con- 
tribuiría a quela investiga- 
ción siga avanzando”. 

La familia de la conceja- 
la dijo en un comunicado 
que “creemos que este 
cambio podría significar 
avances importantes” en 
la investigación. O 
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EL REQUERIMIENTO FUE RECHAZADO POR CINCO VOTOS A CUATRO. 

En una votación dividida 

el Tribunal Constitucional 
rechazó acoger a trámite 
el requerimiento ingresa- 

do por 42 diputados oficia- 
listas que pretendían que 
se impugnara el proyecto 
de Ley Marco de Autoriza- 
ciones Sectoriales, tam- 
bién conocida como ley de 

permisología, que fue im- 
pulsado por el Gobierno. 

El requerimiento ingre- 
sado por el diputado PS 
Daniel Melo cuestionaba 

los artículos 9, 10, 76 y 104 

del texto aprobado a co- 
mienzos de mes por el 

Congreso, ya que los dipu- 
tados consideraban que 
vulnera principios consti- 
tucionales y representaba 
un retroceso en la protec- 
ción ambiental. 

Tras analizar el docu- 
mento, el requerimiento 
fue rechazado por cinco 
votos contra cuatro en con- 
tra. Los ministros María 
Pía Silva, Miguel Ángel Fer- 
nández, Raúl Mera, Héctor 
Mery y Marcela Peredo es- 
tuvieron en contra del re- 
querimiento; mientras 
que la presidenta del TC, 
Daniela Marzi y los minis- 

TC rechaza impugnación de 
diputados a ley de permisología 

tros Nancy Yáñez, Catalina 
Lagos y Alejandra Pretch 
votaron a favor del escrito. 

El ministro de Econo- 
mía, Nicolás Grau, comen- 
tó que era “una buena no- 
ticia para el país” y destacó 
queesto permitirá reducir 
los tiempos de evaluación 
sectorial entre un 30% y 

un 70%, “sin afectar el es- 
tándar regulatorio”. O
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